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La Cooperativa Eléctrica 
y de Servicios Públicos de 
Monte Buey ha dado un 
importante paso hacia la 
energía renovable al firmar 
un contrato con la empre-
sa Electro Redes SRL para 
la construcción de un Par-
que Solar Fotovoltaico. 
Este anuncio marca el ini-
cio de un proyecto tras-
cendental, que comenzará 
en pocos días, para brindar 
una nueva modalidad de 
energía a la localidad.
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MONTE MAÍZ

El Gobierno de Córdo-
ba, a través del Mi-

nisterio de Infraestructura 
y Servicios Públicos, ha 
iniciado trabajos de lim-
pieza y readecuación en 
el canal principal que per-
mitió evacuar a la localidad 
cuando quedó un sector 
bajo el agua. 
Estas labores forman parte 
del Plan de Mantenimiento 
y Readecuación de Obras 
Hídricas de Córdoba, y tie-
nen como objetivo principal 
mejorar el drenaje en perío-
dos de intensas lluvias, be-
neficiando tanto el área ur-
bana como las zonas pro-
ductivas cercanas. 
Los trabajos en curso com-
prenden la limpieza y repa-
ración de alcantarillas en el 
canal principal, abarcando 
un tramo de 2.850 metros 
de longitud, entre la alcan-
tarilla del ferrocarril y la co-
rrespondiente a la Ruta Pro-
vincial N° 11. 
Estas intervenciones están 

diseñadas para asegurar que 
durante los períodos de altas 
precipitaciones, tanto la ciu-
dad como las áreas rurales 
circundantes puedan ges-
tionar eficazmente el exceso 
de agua, reduciendo así el 
riesgo de anegamientos e 
inundaciones. 
La obra incluye la extracción 
de sedimentos acumulados 
en el canal y el reemplazo y 
puesta en valor de la alcan-
tarilla que conecta la RPN 
11 con una extensa área 
productiva de Monte Maíz. 

Estas mejoras estructurales 
son vitales para mantener 
la funcionalidad del sistema 
de drenaje y asegurar que 
las infraestructuras críticas 
continúen operando sin in-
terrupciones durante eventos 
climáticos adversos. 
El intendente, Luis María 
Trotte, expresó su satisfac-
ción con los trabajos en mar-
cha, señalando: “Estos tra-
bajos permitirán mejorar sig-
nificativamente el drenaje 
durante periodos de altas 
precipitaciones”.  

Continúa la limpieza y readecuación del canal 
principal para mejorar el drenaje de agua
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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Municipalidad de Santa Eufemia 
Curso de Capacitación 

Manipulación Segura de Alimentos: Destinada a tra-
bajadores del Sector Alimenticio y público en general.  
5 y 6 de Agosto  - 14:00 a 17:30 horas  
◘ Modalidad: A distancia por Google Meet  
◘ Cupos Limitados  
◘ Inscripción: https://forms.gle/hzFaTCNaPAPtLUKu5 
Uso de aplicaciones del celular para adultos: 
Sábado 3 de agosto - 14:30 horas - Concejo Deliberante  
Inscripción: 
https://certificados.campusvirtual.unc.edu.ar/.../signup...  
Para obtener más info 3584-433935 

MONTE BUEY

Instalación de un Centro de Monitoreo: Seguridad 
reforzada con tecnología avanzada
Con el motivo de dar un 

importante paso hacia 
la mejora de la seguridad 
se inauguró el primer Centro 
de Monitoreo de Monte 
Buey. Esta instalación con-
tará con 36 cámaras, distri-
buidas entre el centro de la 
localidad y la dependencia 
municipal, que serán moni-
toreadas las 24 horas del 
día. 
La inversión para esta obra 
ha sido realizada por la mu-
nicipalidad, demostrando su 
compromiso con la seguridad. 
Además, la Cooperativa Eléc-
trica y de Servicios Públicos 
ha jugado un rol fundamental 
en este proyecto. Personal 
de su Oficina Técnica, Redes 

Eléctricas y Telecomunicacio-
nes se encargó de conectar 
las 16 cámaras de la zona 
urbana a la red de fibra óptica, 
asegurando una transmisión 
de datos eficiente y de alta 
calidad. 
El nuevo Centro de Monitoreo 
no solo representa un avance 
en términos de seguridad, 

sino que también es un ejem-
plo de colaboración exitosa 
entre el gobierno municipal y 
la cooperativa local. Esta si-
nergia entre las instituciones 
garantiza que Monte Buey 
esté mejor equipado para pre-
venir y responder a incidentes, 
proporcionando una mayor 
tranquilidad a sus habitantes. 
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DOCENTES DE LA ZONA PARTICIPARON DEL CURSO DE 
GESTIÓN EDUCATIVA

◘ El pasado sábado 27 de julio se llevó a cabo el 
encuentro presencial del Curso de Gestión Directiva 
"El trabajo de conducir las instituciones educativas".  
La Delegación Unión, sede Bell Ville, abrió sus puertas 
a más de 60 docentes, quienes abordaron diferentes lí-
neas de intervención desde la gestión directiva, acom-
pañadas/os por autoridades gremiales y coordinadores 
de la Secretaría de Educación de UEPC. 
En este encuentro las y los docentes de varias locali-
dades presentaron sus dudas e inquietudes y debatieron 
en un clima de amabilidad y respeto. 
Los próximos encuentros pautados se llevarán a cabo 
en Cruz del Eje, Laboulaye, Mina Clavero y Capital. 

MONTE BUEY

Monte Buey está dan-
do un paso impor-

tante hacia el desarrollo 
productivo con la cons-
trucción de un acueducto 
que suministrará agua po-
table al parque industrial 
y su zona de influencia. 
Esta obra, que representa 
una inversión municipal 
de 20 millones de pesos, 
es el resultado de un es-
fuerzo conjunto con la Co-
operativa Eléctrica y de 
Servicios Públicos, encar-
gada de ejecutar el pro-
yecto. 
El acueducto garantizará el 
suministro de agua potable, 
un recurso esencial para las 
empresas que operan en el 
parque industrial, facilitando 
su funcionamiento y poten-
ciando su productividad. Esta 

iniciativa no solo beneficiará 
a las industrias ya estable-
cidas, sino que también atra-
erá nuevas inversiones a la 
población. 
Fuentes oficiales del muni-
cipio han destacado: "Se-
guimos invirtiendo en el de-
sarrollo productivo para que 

las empresas elijan Monte 
Buey para invertir". Este 
compromiso con el progreso 
económico y social de la lo-
calidad se refleja en la de-
dicación y los recursos des-
tinados a obras que mejoran 
la infraestructura y la calidad 
de vida de sus habitantes. 

Avanza la obra de suministro de agua potable para el 
Parque Industrial



MINISTERIO DE COOPERATIVAS Y MUTUALES

Martín Gill visitó Idiazabal y dió explicaciones del 
funcionamiento del nuevo ministerio que preside
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El Intendente Municipal 
Juan Pablo Vassia jun-

to al presidente de la Coo-
perativa Eléctrica, Carlos 
Fenoglio recibieron al mi-
nistro de Cooperativas y 
Mutuales, Martin Gill. De la 
cita participaron intenden-
tes, autoridades de Coope-
rativas y Mutuales del De-
partamento Unión.  
Durante su visita, estuvo 
acompañado por el secretario 
de Infraestructura, José Fe-
rrero, y otros miembros del 
gabinete ministerial. 
La visita se desarrolló en el 
marco de las jornadas terri-
toriales que se vienen desa-
rrollando desde el Ministerio. 
En esta oportunidad com-
prendió primero al departa-
mento Unión y posteriormente 

al Marcos Juárez.  
El objetivo principal fue in-
formar sobre los programas 
del Gobierno de Córdoba des-
tinados a la economía social 
y coordinar esfuerzos para 
asegurar que los fondos lle-
guen a cada rincón de la pro-
vincia. 

FORTALECIMIENTO DEL  
TRABAJO TERRITORIAL 

Las jornadas forman parte 
de una estrategia ministerial 
para fortalecer el trabajo te-
rritorial y colaborar con mu-
nicipios y organizaciones del 
sector asociativo. 
Gill subrayó la importancia 
de la articulación entre el sec-
tor privado, público y la eco-
nomía social para desarrollar 
políticas que impulsen el cre-
cimiento local y mejoren la 

vida de los vecinos. “Quere-
mos apostar a mecanismos 
de articulación entre distintas 
variables de una comunidad. 
El gobernador nos ha pro-
puesto diseñar y ejecutar po-
líticas públicas para acom-
pañar esta articulación local 
y asumir desafíos conjuntos”, 
expresó Gill. 

IMPULSO A POLÍTICAS  
COMUNITARIAS 

Gill destacó que los progra-
mas del ministerio represen-
tan un impulso significativo 
para el desarrollo de políticas 
que beneficien a la comuni-
dad. 
“El Estado está presente, no 
solo subsidiando, sino prote-
giendo el trabajo de la gente 
y mejorando los procesos en 
tiempos difíciles”, comentó. 



GOBIERNO

En un acto, que intenta 
promover el desarro-

llo de infraestructuras lo-
cales, la vicegobernadora 
a cargo del Ejecutivo, My-
rian Prunotto, acompaña-
da por el secretario de Co-
ordinación de Infraestruc-
tura de la Provincia, Gus-
tavo Brandán, visitó Jus-
tiniano Posse. 
Durante su visita, se entregó 
un aporte del Fondo Com-
plementario para Obras en 
Municipios y Comunas (Fo-
com) por 120 millones de 
pesos. Este monto será des-
tinado a la construcción de 
una pasarela puente sobre 
la avenida de circunvalación, 
una obra que mejorará sig-
nificativamente la seguridad 
vial para los peatones, es-
pecialmente en el acceso al 
club Defensores de Juven-
tud. 

Prunotto fue recibida por el 
intendente local, Rodolfo 
Margherit, y el presidente 
del Concejo Deliberante, Ge-
rardo Zuin. También estu-
vieron presentes el secre-
tario de Cuenca, Dardo Itu-
rria; la directora general de 

Asuntos Legales de la Le-
gislatura de Córdoba, Ale-
jandra Perin y el legislador 
Abraham Galo. 

 
APORTES ADICIONALES 

Además del significativo 
aporte del Focom, la vice-

Ayuda económica: La Vicegobernadora 
Myrian Prunotto visitó Justiniano Posse
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gobernadora entregó fondos 
adicionales por un total de 
20 millones de pesos, desti-
nados a mejoras en los dos 
clubes de la ciudad: Defen-
sores de Juventud y Teniente 
Origone, con 10 millones de 
pesos para cada institución. 
Prunotto destacó la conti-
nuidad de la obra pública 
en Córdoba, en contraste 
con la situación a nivel na-
cional. "En la Argentina se 
detuvo la obra pública, pero 
en Córdoba sigue activa, y 
un ejemplo claro de eso son 
los 6.000 millones de pesos 
que se invierten actualmente 
en la refacción del tramo de 
10 kilómetros de la ruta 6, 
entre Ordoñez y Justiniano 
Posse", subrayó la vicego-
bernadora. Esta inversión, 

según Prunotto, no solo me-
jora la calidad de vida de 
las comunidades, sino que 
también moviliza la econo-
mía regional. 
 

REUNIÓN CON LA 
INTENDENTA DE PASCANAS 
Luego del acto oficial, Pru-
notto, Galo y Brandán se 
reunieron con la intendenta 
de Pascanas, Mariela Lolich, 
quien planteó proyectos y 
demandas específicas de 
su localidad. 

 
RECORRIDA DE OBRAS 

Finalmente, las autoridades 
realizaron una recorrida por 
las obras de repavimenta-
ción de la ruta 6 en el tramo 
que conecta Justiniano Pos-
se con Ordoñez. 



W. ESCALANTE

Los estudiantes del Ins-
tituto José Hernández, 

ubicado en Wenceslao Es-
calante, provincia de Cór-
doba, han obtenido el Pri-
mer Premio Nacional en la 
segunda edición del con-
curso “Fans de la Carne Va-
cuna”, organizado por el 
Instituto de Promoción de 
la Carne Vacuna Argentina 
(IPCVA). El trabajo premiado 
fue titulado "Desarrollo de 
la Carne Vacuna en nuestro 
país". 
Premios y Reconocimientos 
Como parte de su premio, 
los alumnos viajaron a Buenos 
Aires, donde fueron homena-
jeados en la prestigiosa Ex-
posición Rural de Palermo. 
La premiación se llevó a cabo 
en el “Patio Brangus Carne 

Argentina” de la exposición, 
ante cientos de visitantes que 
se encontraban en el lugar. 
El reconocimiento como Pri-
mer Premio Nacional incluye 
mochilas con útiles escolares, 
un set de carne para el grado 
y una notebook para la do-
cente encargada del proyecto. 
Además, los estudiantes ga-
naron un viaje educativo de 
tres días. 

Objetivo del Concurso 
“El objetivo del concurso es 
que los chicos y los docentes 
investiguen y debatan temas 
relacionados con la produc-
ción y el consumo de carne 
porque son aspectos que no 
suelen estar incluidos en los 
contenidos curriculares a pe-
sar de la importancia social y 
económica de la carne argen-
tina”, explicó Jorge Grimberg, 

Alumnos del Instituto José Hernández ganaron el Primer 
Premio Nacional en el concurso “Fans de la Carne Vacuna”

INFORMACIÓNEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE AGOSTO 9

Presidente del IPCVA. 
Y agregó: “Para las próximas 
ediciones nos queda por de-
lante el desafío de que cada 
frigorífico y cada rural del país 
tomen el concurso como pro-
pio, se acerquen a los colegios 
y participen difundiendo los 
contenidos sobre la produc-
ción de carne que está pre-
sente en todo el territorio de 
nuestro país”. 
Para este año, en el concurso 
calificaron 88 de los trabajos 
presentados por escuelas de 
quince provincias. El jurado 
estuvo integrado por referen-

tes de los distintos eslabones 
de la cadena productiva de la 
carne. 
Este logro representa un im-
portante reconocimiento para 
los alumnos y docentes del 
Instituto José Hernández, des-
tacando su dedicación y es-
fuerzo en la investigación y 
presentación del desarrollo 
de la carne vacuna en Argen-
tina. La participación en el 
concurso no solo les ha pro-
porcionado valiosos premios, 
sino también una experiencia 
educativa y cultural inolvida-
ble. 



MONTE BUEY

La Cooperativa Eléctrica 
y de Servicios Públicos 

de Monte Buey ha dado un 
importante paso hacia la 
energía renovable al firmar 
un contrato con la empresa 
Electro Redes SRL para la 
construcción de un Parque 
Solar Fotovoltaico. Este 
anuncio marca el inicio de 
un proyecto trascendental, 
que comenzará en pocos 
días, para brindar una nue-
va modalidad de energía a 
la localidad. 
La obra, que cuenta con una 
inversión de 120 mil dólares, 
contempla en su primera eta-
pa la instalación de 200 pa-
neles solares en la Planta 
de Cloacas, ubicada al no-

reste de Monte Buey. Estos 
paneles producirán 18 mil ki-
lovatios mensuales, los cua-
les se distribuirán equitati-
vamente entre los asociados 
de la cooperativa sin costo 
alguno, resultando en una 
reducción inicial de 6 kilova-
tios por hogar. 
El Gerente de la Cooperati-
va, Osvaldo Cacciamani, y 
la Presidente del Consejo, 
Natalia Valentini, subrayaron 
que esta inversión no tiene 
fines de recuperación eco-
nómica, ya que la energía 
generada será directamente 
inyectada en la distribución 
a cada asociado de la locali-
dad. Este enfoque destaca 
el compromiso de la coope-

rativa con el bienestar y el 
desarrollo sostenible de la 
comunidad. 
El proyecto no se detiene 
aquí. Los dirigentes de la co-
operativa ya están proyec-
tando una segunda etapa, 
en la que evaluarán el interés 
de inversores privados para 
expandir el parque solar y 
aumentar su capacidad de 
producción. 
Se espera que la instalación 
de los 200 paneles solares 
esté completada antes de fin 
de año, consolidando a Mon-
te Buey como un referente 
en el uso de energías reno-
vables y en la implementa-
ción de tecnologías sosteni-
bles para el beneficio de sus 
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Todo listo para dar inicio a la construcción de 
Parque Solar Fotovoltaico

habitantes. Esta iniciativa no 
solo contribuye a la protec-
ción del medio ambiente, sino 

que también posiciona a la 
localidad a la vanguardia de 
la innovación energética. 
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◘ Argentino de Monte Maíz cosechó un importante 
triunfo 1 a 0 en condición de visitante ante Olimpo 
de Bahía Blanca en uno de los encuentros co-
rrespondientes al torneo Federal A y cerro la 
fecha 3 siendo uno de los punteros del grupo. 
Gabriel Sarmiento a los 29m. del primer tiempo fue 
el autor del único tanto del partido. 
El local termino con uno menos por la expulsión de 
Diego Ramírez a los 10m del segundo periodo. 
Argentino alistó con Alexis Bonet, Elián Coronas, Pablo 
Moreyra, Facundo Rassol, y Emanuel Diaz; Martín 
Vera, Nicolás Fassino, Maximiliano Correa, Gabriel Sar-
miento; Mariano Guerreiro, Ramón Lentini. 
En la próxima fecha, Argentino recibirá a Germinal 
de Rawson. 
Con la victoria del fin de semana, Argentino es uno 
de los líderes de la Zona Campeonato A junto con 
Santamarina de Tandil y Ciudad Bolivar con 6 unida-
des.

FEDERAL A: ARGENTINO VENCIÓ POR 1 A 0 A OLIMPO DE 
BAHÍA BLANCA 

Sección DEPORTES
LIGA BECCAR VARELA

Olimpo se impuso a Sarmiento (E) en la primera 
final del torneo apertura José Sattler

BOCHAS: PEDRO SÁNCHEZ COMPETIRÁ EN JUSTINIANO POSSE

En un emocionante y 
disputado encuentro, 

Olimpo de Laborde logró 
una valiosa victoria ante 
Sarmiento de Etruria, ga-
nando 1-0 en el partido de 
ida. 
El encuentro se desarrolló 
en el estadio de “Chuchu-
meco”. Fueron 90 minutos 
muy  cerrados y duros, con 
algunas jugadas polémicas. 
El gol que definió el en-
cuentro llegó a los 16 minu-
tos del segundo tiempo, 
cuando Emanuel Pentimalli 
convirtió un tiro libre penal 
para Olimpo. Este tanto fue 
suficiente para que el equipo 
local se quedara con la vic-
toria en un partido que se 
caracterizó por la intensidad 
y la entrega de ambos equi-
pos. 
Sarmiento de Etruria, co-
nocido como el "Tigre", sufrió 

un revés adicional con la 
expulsión de Mateo Neboloni 
por exceso verbal (integraba 
el banco de suplentes). 

PRÓXIMO PARTIDO 
El título se definirá el próxi-
mo domingo en la cancha 
de Sarmiento de Etruria. Con 
la ventaja mínima a su favor, 
Olimpo buscará mantener 
su ventaja y coronarse cam-
peón, mientras que Sarmien-
to intentará revertir la situa-
ción y aprovechar su condi-

ción de local para alzarse 
con el título luego de varios 
años. 

RESERVA 
Lambert venció por 4 a 1 a 
Olimpo. 
Las anotaciones del “Rojo” 
montemaicino fueron esta-
blecidas por Juan David Ma-
selli, Gerónimo Sánchez, 
Marcelo Burgos E/C, Gabriel 
Nardin E/C. 
En tanto para Olimpo lo 
hizo Agustín González.

◘ El reconocido bochófilo puntano Pe-
drito Sánchez participará por primera 
vez en el prestigioso torneo especial in-
dividual de bochas del club Deportivo y 
Social Defensores de Juventud. 
La edición n°38 del certamen se llevará a 
cabo los días 17 y 18 de agosto, y contará 
con la presencia de grandes figuras del de-
porte. 
Sánchez, quien comenzó a jugar a las bo-
chas a los ocho años gracias a su padre, 
reside y compite actualmente en Bahía 

Blanca. Este evento marcará su debut en 
uno de los torneos más importantes del 
país. 
La competencia también contará con la 
participación de destacados bochófilos como 
el campeón mundial Nicolás Pretto, el de-
fensor del título Ezequiel Pereyra, y el ex 
campeón mundial Raúl Basualdo, entre 
otros. En la edición anterior, Pereyra se 
consagró campeón al vencer al cordobés 
Matías Peralta en una emocionante final. 
Fuente: https://www.radiosudeste.com.ar/
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RALLY DEL SUDESTE

Preparativos para la sexta prueba del 
Campeonato Provincial
Los días 24 y 25 de agosto 

se llevará a cabo una 
nueva edición del Rally del 
Sudeste en las inmediacio-
nes de Bell Ville y Justiniano 
Posse, constituyendo la sex-
ta prueba del campeonato 
provincial de Rally Cordo-
bés.  
La comisión directiva está tra-

bajando intensamente en la 
definición de los tramos de 
competencia y los enlaces. 
La organización ha concen-

trado sus esfuerzos en rea-
condicionar los tramos donde 
se disputará esta exigente 
prueba para garantizar la se-
guridad y el espectáculo para 
los participantes y el público 
asistente. El evento promete 
ser una experiencia emocio-
nante tanto para los corredores 
como para los aficionados del 
rally. 
 

PROGRAMA DEL EVENTO 
Sábado 24: El Rally comen-

zará con un emocionante “Sú-
per Especial” que se disputará 
en Bell Ville, un tramo muy 
esperado por los aficionados 
y que servirá de preámbulo a 
las competiciones del día si-
guiente. Seguido por el clásico 
tramo de la Ex Ena, adyacente 
a la Ruta Nacional 9, conocido 
por su dificultad. 
Domingo 25 de Agosto: La 

competencia se reanudará en 
la Ex Ena, prometiendo más 
adrenalina y desafíos para los 
pilotos. 
Los tramos seguirán por la 

Ruta Provincial 3, el Globo y 
el Parque Industrial de Justi-

niano Posse, repitiéndose es-
tos tres tramos en la tarde 
para culminar con un cierre 
espectacular. 

RECONOCIMIENTO  
Y ANIVERSARIO 

Este año, el Rally del Sudeste 
celebra su 40º aniversario, y 
en reconocimiento a su tra-
yectoria y su importancia en 
la cultura deportiva de la re-
gión, la Legislatura Provincial 
ha declarado al evento como 
“Interés cultural intangible e 
inmaterial de Córdoba”. Ade-
más, se ha instituido el 28 de 
abril como “Día del Rally Cor-
dobés”. 
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MERCADOS

CLIMA

El frío complica al trigo de la 
región núcleo

CATTELLI INCORPORÓ LA VENTA DE SEMBRADORAS 
AGROMETAL EN SU CONCESIONARIA DE MARCOS JUÁREZ

Comunicado Empresarial:  
Estimados clientes y amigos, hoy que-

remos contarles que nos enorgullece  ser parte de 
la red comercial de Agrometal en nuestra sucursal 
de Marcos Juárez!  
Hoy damos un paso importante al unirnos a la red de 
Agrometal, reforzando nuestro compromiso con el de-
sarrollo y la mejora continua en el campo argentino. 
Con esta alianza, Catelli se posiciona aún más fuerte 
en el mercado, preparado para llevar a nuestros clientes 
al siguiente nivel de productividad y eficiencia.◘  
◘ Innovación y tecnología: pilares fundamentales de 
nuestra misión. 
◘ Compromiso con el progreso del campo argentino. 
◘ Alianzas estratégicas para un futuro más productivo. 
◘ Acompáñanos en esta nueva etapa y descubre cómo 
Catelli puede transformar tu manera de trabajar en el 
campo. 

La Bolsa de Comercio de 
Rosario indicó que las 

muy bajas temperaturas que 
volvieron a la zona núcleo, 
con varias localidades con 
marcas bajo cero, compli-
caron aún más la situación 
del trigo, que está sufriendo 
uno de los julios más secos 
de los últimos 60 años. 
“Estamos hablando de menos 
4 grados en la zona del norte 
de Buenos Aires. Las tempe-
raturas más bajas están dando 
en la zona que estábamos 
viendo más complicado el tri-
go”, sostuvo Cristian Russo, 
jefe de la Guía Estratégica 
para el Agro (GEA) de la BCR. 
El área que dirige Russo ya 
había emitido un informe la 
semana pasada sobre la si-
tuación del trigo, planteando 
que el 40% de la región núcleo 

había superado las 100 horas 
con temperaturas por debajo 
de cero grado en lo que va 
de julio. 
Los efectos combinados del 
frío y la falta de agua han 
provocado la muerte de plán-
tulas y lotes desparejos. 
Esto ocurrió especialmente 
en la zona de Pergamino, 
donde se han dado de baja 
ensayos de carinata y se re-
portan cebadas muy golpea-
das por el frío. 
El problema de fondo no es 
el frío, sino la sequía. Desde 
abril no llueve. 
“El cultivo de trigo es el más 
resistente, pero estamos ob-
servando muertes de plántulas 
esta semana porque se están 
secando y hay lotes muy des-
parejos y muy escasos de co-
bertura”, alertaron desde GEA. 

 La falta de lluvias significati-
vas durante julio ha exacer-
bado los problemas de hu-
medad en el suelo, con este 
mes encaminándose a ser 
uno de los más secos en seis 
décadas. 

¿Y LAS LLUVIAS? 
Ante esta situación, las pre-
visiones para principios de 
agosto tampoco traen buenas 
noticias. Las lluvias esperadas 
para el 6 de agosto no pro-
meten alivio significativo para 
la región núcleo, con pronós-
ticos indicando solo unos po-
cos milímetros en áreas peri-
féricas como Chacabuco. 
Sin precipitaciones adecua-
das en los próximos 15 días, 
el trigo enfrentará daños aún 
mayores debido al estrés hí-
drico y las bajas temperatu-
ras.

◘ Para agosto y septiembre, el pronóstico 
climático para Argentina indica varias ten-
dencias. 
En cuanto a temperatura se esperan que 
sean más cálidas de lo normal. 
En tanto a lluvias en nuestra región, todo 
indica que estarán en el rango de los normal. 
Estas proyecciones están influenciadas por 

la presencia del fenómeno El Niño, que tiene 
una alta probabilidad de desarrollarse durante 

este período, lo que contribuye a las variaciones 
esperadas en temperatura y precipitación. 
En cuanto a la gestión del agua, las proyec-
ciones señalan la necesidad de una planifi-
cación cuidadosa. Las regiones con probabi-
lidades de lluvias inferiores pueden enfrentar 
desafíos en el suministro de agua para con-
sumo humano y actividades industriales. Es 
crucial que se implementen estrategias de al-
macenamiento y uso eficiente del agua.
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Córdoba aportará este año el 40% de 
la cosecha de maíz
La Bolsa de Cereales de 

Córdoba anticipó que 
la producción de maíz a ni-
vel provincial podría alcan-
zar a los 18.000.000 de to-
neladas, un aumento del 
55%, con respecto a la cam-
paña anterior, malograda 
por la sequía. 
La cosecha argentina de maíz  
2023-24 fue estimada la se-
mana pasada en 46.500.000 
toneladas por la Bolsa de Ce-
reales de Buenos Aires. Es 
decir que la cosecha maicera 
cordobesa sería un 40% del 
total nacional. 
Según reportes, con la dis-
minución de la humedad am-
biental de las últimas semanas 
se pudo avanzar con la cose-
cha de maíz, labor que venía 
atrasada debido a la alta hu-
medad de los granos. 
En una nueva estimación, los 
rindes obtenidos fueron de 
70,5 qq/ha en promedio, 3% 

menos comparado con los 
rindes históricos. 
Ponderando todas las fechas 
de siembra, los rangos infor-
mados van desde 99 qq/ha 
en el dpto. Marcos Juárez y 
27-28 qq/ha en los dptos. Tu-
lumba y Río Seco. 
Respecto de la estimación 
de junio, la producción se re-
cortó en más de 100 mil tn. 
Referentes del norte provincial 
informaron con frecuencia que 
varios lotes de maíz tardío 
debieron destinarse a forraje 
obligadamente e incluso otros, 
sin posibilidad de cosecha ni 
destino forrajero, se perdie-
ron. 
Es por esto que la tendencia 
negativa en el volumen de 
producción puede acentuarse 
conforme avance la cosecha 
y las estimaciones reflejen la 
superficie cosechable real. 
Sorgo: la BCCba señaló que 
a principios de julio el avance 

de cosecha superior al 90%, 
la nueva estimación arroja un 
rinde promedio de 43,8 qq/ha. 
Colaboradores informaron pér-
didas de plantas debido a los 
fuertes vientos de principio 
de mes. 
Maní: el otro cultivo estrella 
para la provincia disminuyó 
el ritmo de la cosecha en for-
ma leve, respeto de los niveles 
normales  con un avance de 
la cosecha que se ubicaría 
en el 90%, un 11%  inferior al 
promedio histórico provincial. 
Tanto en maní, como en el 
resto de los cultivos estivales, 
este retraso podría atribuirse 
a las lluvias atípicas del mes 
de abril. 
Con los últimos reportes re-
cibidos, se estimaron 41,1 
qq/ha de rinde en caja limpio 
y seco. Este valor es el mayor 
de las últimas 3 campañas, 
situándose casi 9 qq por en-
cima del rinde promedio.



Sección SALUD
JUSTINIANO POSSE

SE CELEBRA LA SEMANA MUNDIAL DE LA LACTANCIA

Celebran el primer nacimiento de un niño en el 
renovado quirófano del Hospital
El Hospital San Roque 

de Justiniano Posse ha 
vivido un momento de alegría 
y celebración con el naci-
miento por cesárea de un 
niño, evento que ha marcado 
la inauguración del renovado 
quirófano del establecimiento 
municipal. 
El municipio ha expresado 
sus felicitaciones a los felices 
padres, Julieta y Carlos, con 
un mensaje: “Nuestro saludo 
a Julieta y Carlos, los papás, 
en este día tan especial para 
la familia y todo el cuerpo 
del Hospital”. 
Este nacimiento no solo trae 

felicidad a la familia, sino 
que también simboliza un 
nuevo comienzo para el Hos-
pital San Roque, que con su 
quirófano renovado, está me-

jor equipado para brindar 
atención de calidad a la co-
munidad. La modernización 
de las instalaciones refuerza 
el compromiso con la salud. 

◘ Con el lema: “Disminuyamos la brecha, apoyemos 
la lactancia entre todos”, del 1 al 7 de agosto se 
celebra la Semana Mundial de la Lactancia, una 
instancia que recuerda la importancia de esta prác-
tica y los múltiples beneficios con los que cuenta. 
En este sentido, se recuerda la recomendación 

sobre sostener la lactancia exclusiva hasta los 6 
meses del pequeño; a partir de esa edad, se puede 
iniciar la alimentación complementaria sin suspender 
la lactancia, hasta los 2 años o más. 
Otro punto a tener en cuenta es la importancia de 
que la lactancia se practique a libre demanda, es 

decir, cada vez que el lactante lo pida, y todo el 
tiempo que quiera. 
La leche humana es el alimento más rico en nu-

trientes; es el único que posee anticuerpos, células 
y otros componentes que ayudan a proteger y 
prevenir a los lactantes de diversas enfermedades.


